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はじめに
副委員長　飯沼　あい子

あちらこちらの木々が、緑の芽を吹き、とてもすがす
がしい季節になりました。早くも「らくだ4号」発行の時

期となりましたが、当方、今年に入ってから母、嫁、鋤
く女性としての心労が重なり(要としてなかったのは幸

い)とうとうダウン、 2週間程体調が戻りませんでした。

そろそろ、自分の歳と体のことを考えながら生きて行
かねばと痛感しました。皆様もどうぞご自愛を。

ところで、最近テレビで放映されましたので、ご覧に

なられた方もあったかと思いますが、介護保険で賄う
ことのできる住宅の改修工事に絡んで、高齢者がトラ

ブルに巻き込まれるケースが増えているそうです。強

引な訪問による勧誘、不必要な改修をしての高額な請

求、用を成さない改修等々、まさにお年寄りを狙う悪
徳商法です。同じ建築に関わる者として、何とかならな
いのだろうかと思いました。専門家として、又女性なら

ではのソフトな対応が可能な私達が窓口になれれば

良いのでしょうが…。

今回の記事書
誌今後の予定"お知らせ

詣メーリングノスト

記建築士会東海・北陸ブロック会の報告

誰建築士会理事会報告抜粋

詣見学会・研修会
◆穂積町コミュニティーセンター見学会

◆住宅金融公庫研修会

雪訂¥ウスアダプテーション

描建築ひとくちメモ

◆ちょっと使える商品の案内

記女性委員会からのお願い
事「個人カードープロフィール」について

◆建築士会全国大会への参加について

酷雑談
◆ほっと　するひと時

謂編集後記

-十一一十一一十一一十一一十一一十--十〇-十〇〇十-〇十--十〇〇十

添付資料
◆個人カードー「プロフィール」

◆研修会「ガラス業界の最先端技術」の案内

書建築基準法の一部を改正する法律案

◆住宅金融公庫資料

坦臆今後の予定　"お知らせ
◆建築士会定時総会(5/20)

詳細は個別に発送されている案内をご覧ください。

都合のつく人は是非ご参加ください。
◆研修会「ガラス業界の最先端技術」について

日時: 6月7日(金)

場所:羽島郡岐南町(林ガラス)

(詳細は別紙)
事東海"建築士会北陸ブロック会女性建築士協議会

平成1 4年度定例会議(前期三重会議)

日時: 6月織目(土)

場所:三重県津市
◆平成14年全国女性建築士連絡協議会

日時: 7月12-13日(金・土)

場所:東京都港区(女性と仕事の未来館
及び建築会館)

◆ 「ぎふ木造塾」スタート(6/15)

今年から青年委員会〃女性委員会が中心となっ
てスタートさせる新規事業です。

(詳細は「建築士」5月号と同送済みです。不明な点
は事務局まで問合せください。 HPにも掲載中)

重しメーリングノスト
メーリングノスト(M」)を活用することにより随時双方

向の情報交換ができます。 1人でも多くの方にご参加
いただければと思います。メールのことがよくわから

ない方は濱本さんがわかる範囲内ならアドバイスOK

とのことです。現在約2人に1人弱の方が参加してい

ます。メールナンバー(お便り数)は128号になりました

(5月13日現在)。

連絡先　　TEしO584-64_6208

メーリングリスト(ML)参加申込はこちらへ

住所、氏名、アドレス記入の上、担当:桝本まで

yandm. masumoto@nifty連星二jp

TEし　O584-82-8667
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請書建築士会東海・北陸ブロック会議の報告
◆平成13年度女性建築士協議会　定例会議

(後期福井会議)の報告
日時: H14.3.9　-3.10

場所:福井県武生市「武生パレスホテル」
(岐阜県からは4名出席。全体では47名の参加)
ブロック事業委貴会:

ブロック事業発表が-巡するため、今後の進

め方について、各県が意見発表。事業発表が

あるから何かをしなければという発表のための

事業になっている嫌いもあり、負担だという意見

も出されたが、事業継続の意見が多く「順番を

決めてまた石川県から各県無理のない範囲で

行なう」ということになった。やり方については新

運営委員長のもとで進めることとなった。

定例会議:
"各県の活動状況報告

愛知県10/6アジア女性建築士オープンステージを行

った(女性部会ホームページでも紹介) 。

1/16-3/21わたしらしい住まいづくりパネル展

を実施。来年度も都市センターで開催予定
三重県後期のブロック発表(テーマ:人と環境にやさし

い住まいづくり)に向けた勉強会・見学会の実施

8支部ごとにメーリングノストを運営

傷害第女性委貴会メーリングノストの立ち上げ。

女性委員会だより「らくだ」を3ケ月ごとに発行

研修会・見学会及び初の女性建築士の集いを

開催
言出第住まいづくり・ものづくり〃まちづくりの活動を活

発に展開(各2-3回開催)。

健康住宅及び民家の各研究会も継続事業と
して実施

石〃煤5/26　女性委員会総会(130名弱の会貝のうち

35名が出席)

バリアフリー・ゼロエミッション・親睦を3本柱とし

て活動。環境研究会を6回、長寿生きがい相談

を毎月実施。炭焼き体験も行った。
窟井第ブロック発表に向け勉強会(テーマ児童館)を

.連合会誌讃2諸、(14名参加)
富山県・小兄さんの報告)

絡協議会は7/12.13(東京)

謹護憲離京晋「環境“今聞’建築

・平成1 3年度の各都道府県女性委貴会の状況

建築士会への加入者数は各都道府県により、ば
らつきが多いが、そのうち女性の占める割合も1.9%
-8.8%と開きが大きい。ちなみに岐阜県は3.8%と

決して多いほうではなかった。
・平成14年度の役貝について

運営委貝長は愛知県の小野さん(順番) 。

岐阜県の運営委員:河内・柳本
ブロック事業委員:松村

◆ブロック会議に参加した感想　　(福田弥生)

資料もなく、役員の方達が会議される様子を見て
いるだけのオブザーバー出席には疑問を感じてお

り、近年はご無沙汰をしていましたが、ブロック事業

委貝の代理の代理ということで出席しました。
しかし、今回は企画が変わっており、よい勉強になり

ましたので報告します。

始めに青年委員会〃女性委員会合同で、武生の
町についての講演会があり、その後はブロック会議

(女性委員会)と武生の町並み見学会・ワークショッ
プ(青年委貴会)に分かれました。運営委員以外はど

ちらでもよいということで、青年委員会の活動に参加

させていただきました。

武生の町はうだつ・せがい造りなどの特徴をもった

江戸時代の武家屋敷が、意外にも数多く残ってい
て、町の一角に散在していました。これらの古い建物

は、雪深い北陸ならではの、どっしりとした風格と威

厳を持っており、冬の雪景色の中でもう一度見たい

ものだと思いました。

その後会場に戻り、翌日発表する課題を、私達の

班は「この町並みを今後どのように考えてゆくか」に
し、次のような内容で提案しました。

「このような古い建物の老朽化は維持費"修繕費

を伴い、日常生活の進化は不便につながって取り壊
しの運命となる。この間題は武生の町だけではなく、

どこの町にもある課題であり、行政と住民が危機感

をもたなければ、このような町並みを保存してゆくこ
とは非常に難しいのではないか。一部アーケードの

瓦葺や蔵を集めた一角があったが、新しいものを造

るような小手先だけの整備はやめ、毎年、少しずつ

手を加えてゆくという長期の計画で武生の町を蘇ら
せてはどうか。 」

部外者の発言は無責任ですが、当事者にとっては
大変難しい問題だと思います。武生の皆さん、福井

県の皆さんにエールを送ります。無理をせず頑張っ

て下さい!
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轄第7回建築士会理事会報告(抜粋)

◆1.平成14年度定時総会開催について

日時:平成14年5月20日(月)午後4:00一

場所:岐阜会館(岐阜市司町)
◆2.新規事業(平成14年度)について
"ぎふ木造蟄"を新規事業として立ち上げる案を承認

青年"女性委員会が中心になって企画する
◆3.各専門委貴会報告

総務委貴会:定款を見直し中

講習委員会:建築士受験準備講習会を開催
(ホームページ参照)

http MIOmeP a酬I
広報委貴会:711 「建築士の日」の行事として、作品

展を開催予定(展示作品募集中)

期間　6128-7I4

場所JR岐阜駅1Fステーションプラザ情報コー

ナー

青年委貝会:平成14年度建築文化講演会を開催予
定(詳細未定)
"ぎふ木造塾"について:定時総会後早々(6月初

句)より講習会等を開催する予定
女性委員会:東海北陸ブロック会議出席:3I9・ 10、

見学会3I20 :穂積町コミュニティーセンター

岐阜地域貢就活動センター:

H14年度助成事業(まちづくり応援団)募集中

(ulOマデ)定時総会にて助成団体に対して授

与式を行う予定

H13年度成果発表を7Il頃予定

◆4.その他
" 「岐阜県鉄骨建物の適正化に関する指導要領」

平成14年度5月1日から、鉄骨製品の受入検査
の実施及び鉄骨工事施工状況報告書の提出が必要

となる。

対象建築物:S造又はSRC進で3F以上又は床面

積500証超の建物

問合せ先:岐阜"西濃・中濃・束濃"飛騨各建築事
務所、岐阜市建築指導課、大垣市建築課
岐阜県建築指導課ホームページ

互ttp :岬皿
電子データー(一太郎)送付依頼先

D8 169 1@govt.Dref.賞ifu.iD

(建築指導課建築指導係)

らくぜ田
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・建設リサイクル法(H14.5.30施行)説明会

5会場にて開催(各会場共通事項)

時間:13;00-16:00受講料:無料(要申込)

内容:法の詳細及び届出手続きなど
u16(火)穂積町総合センタ一定貝1000人

相17(水)羽島市文化センター定貝1290人

相18(木)関市わかくさプラザ定貝350人

相23(火)瑞浪市総合文化センター定員800人

相25(木)飛騨世界生活文化センター500人

間合せ先:岐阜県基盤整備部建築指導課企画係
〇　第17回日本建築士会連合会賞募集

3Il-5131までに建築士会の推薦を得て、連合会

に提出

対象建物:H11.4.1-H13.3.31に竣工したもの

対象者:上語の建物の設計者で、建築士会の正

会員である者
〃　都市定住促進優良賃貸住宅募集(岐阜市)

事前相談期間:ul(月)一u30(火)

募集期間:5Il(水)一軌31(金)

認定審査会:7月(予定)

詳細は、岐阜市建築部住宅政策課

謂第8回建築士会理事会報告」抜粋)
◆1.平成14年度定時総会の運営について

女性委員会で来賓の受付を担当
◆2.平成14年度定時総会における会長被表彰につ

いて、女性委員会からは船渡はるみさんを推薦
◆3・平成1 3年度地域貢献活動基金助成事業完了

報告会(地域貢献活動センターから)について
日時:H14・6.28〔金〕午後1時-4時

場所:ハートフルスクエアーG(岐阜馳

:女性委員会から5人程度は出席してくださいとのこと

◆4.その他

・建築基準法の一部を改正する法律案

・高齢者、身体障害者等が円滑に利用できる特定建

築物の建築の促進に関する法律の一部を改正する

法律案
・エネルギーの使用の合理化に関する法律の一部を

改正する法律案
"マンションの建替えの円滑化に関する法律案

※ 「建築基準法の一部を改正する法律案」の写しを添

付します。その他の詳細について必要な方は事務局

まで問合せください。
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謂見学会"研修会
◆穂積町コミュニティーセンター見学会

請建築ひとくちメモ
事ちょっと使える商品の案内

商品名「タイホーマット」

竹炭マットと言ったほうがイメージが伝わりやすい

商品です。アイデア次第で用途も様々で、値段もとて

も手頃です。

原材料は竹繊維・麻・セラミック炭(100%天然で廃

棄も大丈夫)これらを合わせて圧縮したマット状のも
のでサイズは畳1畳の大きさ。厚みは2州、4剛の2

種類です。竹の繊維がテクテクするため、フェルトを

表面に張ったものも最近開発されました。効能として

吸湿・脱臭〃防虫・防菌効果などがあり、例えば畳やカ
ーペットの下に敷くとクッション性や防音・断熱が期待

醤　できるし、押入れに敷くと吸湿〃脱臭などが期待できま

(見学会風景)

◆住宅金融公庫研修会(青年委貴会主催)

金融公庫の役割と今後どのようになっていくかにつ

いて住宅金融公庫名古屋支店"技術課長の河田さん

から説明がありました。パンフレットの一部を同射しま

す。不明な点は河田さんまでお問合せ下さい。

請ハウスアダブティーション

◆ 「ニーズアセスメント」について

支援が必要な障害を持つ対象者が、社会生活上どの
ような問題があるのか診断した後、支援の具体的な目

標を定めて支援の為の計画を、作りそれを実行する事
になる。

社会生活上の問題があるかどうかを診断する事をケ
アマネジメントでは「ニーズアセスメント」あるいは「アセ

スメント」といっている。

在宅介護を考えるハウスアダブティション用語集抜枠
/財団法人住宅総合研究財団

す。使用方法は床だけではなく、珪藻土などの壁下地
や、建具内部にも使用できます。また、はさみでスペ
ースに合わせて自分でもカット可能です。

まずはご自身の目で確かめてみてください。ちなみ

に厚みにより1枚65〇円から95〇円程度です。

製造元:　岐阜市西鶉5丁目7〇番地の2

鈴木木材産業株式会社
TELO58-279.0158　FAXO58-279.0173

※　女性委貴会の紹介だといっても残念ながらこれ以

上安くはならないようです(トホホ・〃 。)

※　皆さんも(ちょっと)紹介したい建材料や工法・建

物など建築に関する情報がありましたら気軽にお

寄せください。

(P2に記事掲載のブロック会議の風景)
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韓女性委貴会からのお願い

◆同封しました「個人カード・プロフィール」について

1月に初めての女性建築士の集いを開催しましたと

ころ、多くの方にご参加いただきました。ありがとうござ

います。でもまだまだ、中々お互いの顔が見えず、今

ひとつ、知り合いになるのにバリアーがあるように思い

ます。そこで、皆さんにご自身の紹介をカード式の用

紙にご記入いただき、順次「らくだ」で紹介するという
のもいいのではないかという話になりました。もしかし

たら、同じような趣味を持っている方や、仕事上のこと

でも話せそうなお知り合いに出会えたりするかもしれ

ません。 -人一人が女性の建築の技術者(やっている

ことは様々かもしれませんが少なくとも有資格者)とい

う共通の項目はあるわけですので、もう少しお互いが

刺激し合えたり、励まされたりする出会いや喜びがあ
ってもいいのではないかな一と企画しました。記入しに

くい部分はパスしていただいて結構ですので、どうぞ

気軽に弘Xで事務局まで返信していただけるとあり
がたいです。

第1回目締め切り　　7月25日

第2回目締め切り・ 10月25日

第3回目締め切り　　1月25日
この時期までによろしくお願いします。

◆全国大会参加について

建築士「5月号」にも全国大会の案内が掲載されて
いますが、今年はお隣の三重県で開催されます。岐阜

県からは250人くらいの参加が見込まれております。
ご都合がつけられる方は是非参加くださいますようお

願いします。

旅費"参加費等については、 (全額は無理ですが)
いくらかの補助は出る予定です。

全国大会の内容が今大会から大きく変更され、より

参加しやすいものになる予定です。初めての方も一緒
に行きませんか?

不明な点とか、質問とかありましたらお気軽に事務

局若しくは委員長の河内まで連絡ください。

問合せ先:事務局は右側ページ参照
河内(こうち)TEL O58-279一〇4306

coach@aa ua.fa.mille.ne.io

請　雑談

◆ほっ、とするひととき

岐阜市本郷町のけやき並木は今、若葉がとても
清々しくなっています。私の通勤路となっていて、四季
が感じられる通りです。朝日を浴びた表情は、さあ頑

張ろうという気にさせてくれますし、これから迎える梅

雨でも風情があります。

落ち葉の季節、ここにお住まいの方々はほうきが手放
せなくなるようですが、けやきを大切にされているの

で、一年中楽しませてもらっています。

あわただしく過ぎてゆく毎日。ほっ、とできる時間、
-暖を大切にしたいなあと思っています。

お茶の時間もそのひとつ。最近のお気に入りは中

国茶です。 「東方美人」という名前につられて20g購
入。 (だいたい5回分)

烏龍茶を想像していたら香りも味も紅茶系でした。

うんちくをかたむけることは出来ませんが、おいしい!

に満足しています。

次はどんなお茶に出会えるか楽しみです。

(松村　久美子)

一十一一十一一一十一一十一一十一一十一一十一一十一一十一一十-一十一一十一

謂編集後記

メーリングノスト参加者も30名となり、必要な情報

が迅速に伝達しやすくなってきました。 「らくだ」はしば

らくはメーリングノストに参加されていない方へのフォ
ローという役目と、お便りならではのきめ細かい内容

でお届けしたいと思います。今回は、個人カード?を

お願いしましたが順次ご紹介させていただく予定です
のでよろしく。

次回も充実した内容となるよう、皆さんからの投稿

をお待ちしております。 (商品紹介もよろしく)

なお、編集参加問い合わせ、ご意見・投稿〃新企画
などがございましたら、下記へお寄せください。

(社)岐阜県建築士会

岐阜市司町l番地岐阜総合庁舎3階
TEし　O58-266-5786

恥X O58・266・6867ht岬
kensi5786萌uno.oen.ne.io

※女性委貴会担当まで宜しくお願い致します。
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